

## ***Boeil-Bezing dans les années 1990 à 2000***

Dans les années 90, Boeil-Bezing continue de renforcer ses équipements publics. En 1990, la Maison pour tous est achevée et mise à la disposition des nombreuses associations du village.



Le stade est équipé d'une tribune couverte de 150 places en 1992 et d'un nouveau bâtiment pour le tennis en 1996. Deux beaux abris bus couverts d'ardoises sont installés au centre en 1992. Les réseaux sont enfouis dans tout le secteur ce qui améliore le cachet du « canton ».

En 1995, un centre médical est construit à proximité des pépinières Fouchet : il accueille les docteurs Sanouiller et Ramon, rejoints peu après par le docteur Valverde, un kiné (Tixier) et un dentiste (Piro). En 1999, les docteurs Ramon et Valverde transfèrent leur cabinet au lotissement Rousseau. Le cimetière de la Plaine est créé en 1997. Le lavoir de la rue du Gave est entièrement rénové en 1999.

Le traitement des déchets évolue : La décharge municipale est réservée aux matériaux inertes à partir de 1991 puis définitivement fermée en 1997. Les ordures sont traitées à Bénéjacq par le Sivom. Le verre est collecté tous les 2 mois dès 1991 également et ce jusqu'à l'installation de containers en 2004. De 1993 à 1999, un réseau d'assainissement public qui collecte les eaux usées dans tout le village est mis en place et raccordé à la station d'épuration d'Assat.



En 1991, Marcel Bordenave, qui avait été secrétaire de mairie pendant 20 ans prend sa retraite.



Il est remplacé par Mme Tathieu qui sera au service des administrés pendant les 30 années suivantes !

En 1993, la voie rapide est raccordée à la rocade paloise ce qui fluidifie sensiblement le trafic. La gare est fermée depuis plus de 20 ans, mais dans les années 90 elle fait l'objet d'arrêts occasionnels pour des colonies de vacances et pour les marcheurs de la randonnée du chemin Henri IV pour leur retour de Lourdes.

En 1994, c'est en présence de l'évêque de Bayonne que l'abbé Lanot, prêtre de la paroisse depuis 1953, fête ses 60 ans de sacerdoce. Il prend sa retraite en 1998, à l'âge de 90 ans ! Il restera une figure du village, où il servit pendant 45 ans.



Son départ coïncide approximativement avec la fusion de la paroisse avec 6 autres clochers de la plaine pour former la paroisse de Sainte Marie de Batbielle, basée à Bordes (1996).

En 1997, c'est le centenaire de Léon Foursans qui est célébré, deux ans après que cet ancien combattant de la première guerre mondiale ait reçu la légion d'honneur.

Deux ans plus tard, Jeanne Lascabettes franchit à son tour le cap des 100 ans !



Côté sportif, en 1994, les sections football de Boeil-Bezing et Bordes fusionnent pour fonder le « FC La Ribère ». Beuste rejoint le nouveau club en 1997. Résurgence du cyclo-cross historique, le grand prix VTT connaît 8 éditions de 1995 à 2004.

Sur le plan économique, c'est un nouveau coup dur qui frappe la commune en 1999 : Le groupe Bongrain ferme la laiterie Horizons laitiers de Boeil-Bezing et délocalise son activité à Jurançon. Une usine de jambon s'installe sur le site, mais elle représente une capacité d'emploi minime...

Dans la décennie, la population repasse sous la barre des 1000 habitants car les constructions ne compensent plus la baisse de la natalité. L'intercommunalité se développe : le SIVOM et le CODEL prennent une importance grandissante et l'instauration d'une communauté de communes est envisagée pour l'an 2000.



L'année 1999 s'achève avec des airs de fin d'époque : après l'éclipse totale du 11 août, qui plonge la France dans la pénombre peu avant midi, les tempêtes Lothar

et Martin, du 26 et du 27 décembre traversent le pays, et, fait rare, des rafales de 140 km/h sont constatées en Béarn. A Boeil-Bezing, les dégâts, y compris en forêt, seront minimes.

*(à suivre)*

Pierre-Henry Nau-Hendel

Les maires :

1971-2001	Jean-Jacques Péés
-----------	-------------------

Les recensements :

1990	962 habitants
1999	935 habitants